
立法會 CB(1)1127/17-18(02)號文件  
 

立法會發展事務委員會  

 

政府當局就 2018 年 5 月 29 日會議上議程項目 VII 

"升降機的安全規管 " 

 

所通過議案的回應  

 
 

關於立法會發展事務委員會在2018年5月29日的會議上通過了劉國勳議

員有關升降機的安全規管的動議，政府當局的回應如下: 
 
“為提升升降機安全水平，本事務委員會促請當局制定全港性「提升升降機

安全行動」，並要優先提升 93 年首份升降機《設計及建造實務守則》生效

前已安裝的升降機之安全水平；同時，成立不少於 20 億元及獨立的「升降

機安全資助計劃」，以資助業主為 20 年或以上的升降機提升安全設備或更

換新升降機。” 

 
1. 正如我們在立法會發展事務委員會在2018年5月29日的會議上向議員簡

報，發展局及機電工程署（機電署）正積極擬定短、中及稍為遠期的新措施

以提升舊式升降機的安全，進一步保障公眾安全: 

 
 短期措施: 機電署會加大力度巡查升降機的保養及檢驗，特別是

針對那些會影響升降機安全運行的組件。同時，署方亦正研究負

責人及承辦商如何加強尚未有進行升降機優化工程的舊式升降機

的保養。 
 

 中期措施: 發展局及機電署會考慮參照現時推行的「樓宇更新大

行動 2.0」及「消防安全改善工程資助計劃」，研究撥款資助有需

要樓宇的業主，並提供適切的專業支援，鼓勵他們加快推動升降

機優化工程。 
 

 稍為遠期措施: 發展局及機電署會研究分階段強制實施優化升降

機工程的可行性，當中我們會參考其他國家的做法，亦會充分考

慮社會和業界的承受力。 
 



- 2 - 
 

2. 我們將盡快向議員交待新措施的細節，特別是與中期措施有關的資助計

劃。 
 
 
 
發展局 

機電工程署 

2018 年 6 月 


